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Visão de águia, Rapidez de um raio e Coragem de um Leão. São esses três requisitos 
simbolizados na logomarca do Moto Clube Viraco de Horizontina.O monumento foi inaugurado 
no sábado, dia 3,  com presença de autoridades e dos integrantes do primeiro motoclube 
registrado em ata no Brasil, fundado em fevereiro de 1979.
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# Três de Maio deverá realizar a maior 
Expoterneira de sua história. Ingresso será de 
graça ao parque e aos shows e o visitante só 
paga uma pequena taxa de estacionamento.

# Sábado de festa em Tucunduva pelos 63 anos 
da cidade. Grande desfile cívico pela manhã, 
com mais de 100 diferentes representações na 
avenida, almoço do hospital logo após e a noite 
o baile do município com Banda G10.

#Prestes a ser inaugurado o Contorno 
Viário Asfáltico de Horizontina era VERDADE, 
quando se noticiava. Os incrédulos como 
sempre desapareceram desta obra e se 
encontram agora a duvidar da RS 305. Aposto 
uma Mirinda Uva, que quebrarão o rabo de 
novo!

# É verdade que o atual presidente do 
Legislativo Márcio Fischer manifestou intenção 
de devolver o prédio em obras (paralisadas) que 
era para ser a sede do parlamento ao uso do 
Executivo.

# Para ser sede de serviços administrativos 
não há necessidade de reforço estrutural. 
Pequenas reformas o deixam em condições 
e a prefeitura sai do aluguel de vários pontos. 
Não é má ideia.

#  O r g a n i z a ç ã o  d a  S e c r e t a r i a  d e 
Desenvolv imento Rura l  com serv iços 
regionalizados e transporte dos operadores 
pôs fim a lista de espera por serviços de 
retroescavadeira. SMDR, sob a gestão de 
Neiva Ebrin, já está antecipando inscrição de 
serviços para abertura e reforma de silos para 
silagem e abertura e reforma de bebedouros 
para dessedentação animal no próximo verão.

# Larri Jappe e Ilson Pilz, devem disputar 
cada voto cascatense em 2024. Jappe estará 
de volta ao cenário político e pelo que se 
observa vem de patrola. Pilz nomeado 
vereador do Agro não dorme nas “páia”. Vai 
saltar faísca e levantar mormaço!

#Candidato a deputado se dizendo defensor 
“do agro” e que nunca arrancou uma batata doce 
da terra na vida.

# De Ana Amélia, para o seu Mourão: “Até 
ser vice-presidente por acaso, ninguém sabia 
que moravas no Rio Grande”. Eita!!! Quem 
Ama, Ama...
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XX

O Curso realizado 
p e l o  p r o g r a m a 
Profissionalizar HZ 
foi encerrado com 12 
pessoas capacitadas 
em Técnicas Básicas 
de Funcionárias do 
Lar. O programa visa 
o desenvolvimento 
e c o n ô m i c o  d e 
Horizontina, através 
da preparação da 
mão de obra, com 
vistas a qualificação 
e consequentemente 
maior remuneração. A 
cidade tem em torno 
400 vagas de emprego 
abertas.

O Programa tem 
sido desenvolvido 
pelo Município de 
H o r i z o n t i n a ,  p o r 
meio da Secretaria 
de Desenvolvimento 
Econômico e apoio 
d a  A s s o c i a ç ã o 
Comercial, Industrial 
e de Prestação de 
Serviços- ACIAP.

No encerramento, 

a  v i c e - p r e f e i t a 
Zuleica Wehner e 
a Diretora do Sine 
Angelique Dreissig, 
juntamente com o 
vice-presidente da 
Aciap Rosnei Silveira, 
destacaram outras 
iniciativas que visam 
o desenvolvimento 
e c o n ô m i c o  d e 
Horizontina.

O curso foi ministrado 
pelo SENAC Santa 
Rosa, representado 
na formatura por uma 
de suas diretoras 
Daiana Laufer. No 
ato de encerramento 
as alunas formandas 
entregaram mimos 
a  p r o f e s s o r a 
f a c i l i t a d o r a .  A 
formatura ocorreu 
junto a Câmara de 
Vereadores com a 
presença do presidente 
Márcio Fischer. Após 
a solenidade ocorreu 
u m  c o q u e t e l  d e 
confraternização. 

Governo Municipal e ACIAP encerram 
curso de funcionárias do lar
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LGPD - Lei Geral de Proteção de 
Dados Pessoais - Lei nº 13.709 de 14 de 

agosto de 2018

BENEFÍCIOS, RISCOS E 
PENALIDADES PARA AS EMPRESAS
O processo de adaptação à LGPD requer uma 

transição complexa, que passa por transformações 
na cultura organizacional das empresas. 
Nesse contexto, as eventuais mudanças em 
procedimentos e fluxos internos até então 
estabelecidos e o possível investimento em 
novas tecnologias precisam ser encarados como 
oportunidades. Uma delas é o impacto positivo na 
reputação das empresas, garantido por benefícios 
como os listados a seguir:

BENEFÍCIOS COM A PROTEÇÃO DE 
DADOS PESSOAIS

• Aumento da segurança jurídica, já que a lei 
estabelece os parâmetros gerais do que pode e 
do que não pode ser feito no tratamento de dados 
pessoais.

• Maior valor agregado à empresa pelo 
estabelecimento de uma relação de maior 
transparência e, portanto, de confiança com o 
titular dos dados.

• Ganho de credibilidade em função da 
privacidade garantida no uso dos dados pessoais 
dos clientes.

• Garantia da existência de controles de 
segurança adequados para resguardar os dados, 
assegurados por um ambiente operacional ainda 
mais seguro.

RISCOS SEM A PROTEÇÃO DE 
DADOS PESSOAIS

• A não adequação à lei representa um grave 
risco por conta de possíveis situações como estas:

• prejuízo financeiro para a empresa, para os 
clientes e para os fornecedores, em função do 

vazamento de dados pessoais;
• prejuízo à reputação da empresa perante os 

clientes, os fornecedores e a sociedade;
• paralisação da atividade da empresa, se 

penalizadas quanto ao uso de bancos de dados ou 
tratamento de dados pessoais.
PENALIDADES E RESPONSABILIDADES

As punições pelo descumprimento da lei serão 
aplicadas pelo Poder Judiciário aos responsáveis 
pelo tratamento inadequado dos dados pessoais, 
ou seja, aos agentes de tratamento: o controlador 
e operador.

Contudo, nem sempre ambos vão dividir a 
responsabilidade pela violação da norma, já que o 
controlador é quem normalmente define como os 
dados pessoais serão tratados.

O operador pode ser igualmente responsabilizado 
por ressarcir os danos ao titular dos dados se:

• descumprir as obrigações da legislação de 
proteção de dados;

• não tiver seguido as instruções lícitas do 
controlador.

O controlador pode ser igualmente responsabilizado 
por ressarcir os danos ao titular dos dados se:

• estiver diretamente envolvido no tratamento que 
causar danos ao titular dos dados pessoais.

Ele responderá solidariamente, ou seja, caberá ao 
titular de dados cujo direito foi lesado escolher quem 
será responsabilizado pelo ressarcimento do dano.

PARA SABER MAIS
O ressarcimento pelos danos causados ao titular 

do dado pessoal pode ser tanto patrimonial ou moral 
quanto individual ou coletivo, de acordo com o artigo 
42 da LGPD.

Fonte:
- Guia de Boas Práticas de Proteção de Dados no 

Setor de Transporte CNT/SEST/SENAT/ITL Brasília DF; 
-  LGPD – Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais 

- Lei nº 13.709 de 14 de agosto de 2018.
José Elizeu é Gerente Administrativo e de 

Relacionamento e DPO/Encarregado de LGPD 
na Atrhol, Advogado, Diretor de Protocolo do 

Rotary Clube de Horizontina 
ano rotário 2022/2023 e 

 membro da Diretoria da ACIAP.
Tel. 55-99631-0709 –  

e-mail: jose_elizeurs@hotmail.com - 
OAB 103327
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TRÊS DE MAIO

D u a s  p e s s o a s 
ficaram feridas vítimas 
de um acidente de 
trânsito, que aconteceu 
no início da manhã 
desta sexta-feira (09) 
na BR-472 em santa 
Rosa.

O acidente ocorreu 
por volta das 8h30min, 
na saída para Três 

de Maio e envolveu 
uma caminhonete Fiat 
Strada e um caminhão, 
q u e  c o l i d i r a m 
frontalmente.

Os feridos foram 
s o c o r r i d o s  e 
encaminhados para o 
Hospital Vida & Saúde.

F o n t e :  P a u l o 
Marques Notícias

Acidente grave na 
BR 472 em Santa 
Rosa na manhã 

desta sexta-feira
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CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA

XX Seminário de Administração 
da Setrem será realizado 

nos dias 13 e 15 de setembro
Na próxima semana, 

nos dias 13 e 15 de 
setembro, o curso de 
A d m i n i s t r a ç ã o  d a 
F a c u l d a d e  S e t r e m 
e  o  D e p a r t a m e n t o 
Acadêmico do Curso de 
Administração (Dacad) 
realizam o XX Seminário 
de Administração.

A temática ‘Cenário, 
Contextos e Tendências’, 
conforme o coordenador 
do curso de Bacharelado 
em Administração da 
Facu ldade  Se t rem, 
Alexandre Chapoval 
Neto, foi definida pela 
coordenação do curso em 
conjunto com o Núcleo 
Docente Estruturante 
(NDE). “O Seminário de 
Administração ocorre 
anualmente de forma 
presencial, no mês de 
setembro, pois no dia 9 de 

setembro é comemorado 
o Dia do Administrador.”

A s  p a l e s t r a s  d o 
seminário iniciam às 
19h30min e ocorrem no 
Auditório do Campus 
Setrem. No dia 13, terça-
feira, a palestra é com 
o administrador Mauro 
Kreuz, presidente do 
Conselho Federal de 
Administração (CFA), 
sobre ‘Tendências da 
Admin i s t ração ’ .  Os 
debatedores serão a 
administradora Claudia 
de Souza Pereira Abreu, 
que é presidente do 
Conselho Regional de 
Administração (CRA/
RS), e o administrador 
Alexandre Chapoval 
Neto, que coordena o 
curso de Bacharelado 
em Administração da 
Faculdade Setrem.

Mauro Kreuz

 Claudia de Souza Pereira Abreu
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Já no dia 15, quinta-
fe i ra,  o engenheiro 
agrícola Paulo Renato 
Herrmann, CEO da PH 
Consult ing House e 
ex-presidente da John 
Deere Brasil, palestra 
sobre o tema ‘Cenário 
brasileiro: situação atual, 
contexto e perspectiva’.

Chapoval  destaca 
que o  seminár io  é 
aberto aos estudantes, 
egressos, empresários 
e comunidade regional. 
“Faremos um seminário 
q u e  p o s s i b i l i t e  à s 
pessoas interessadas 
nos temas da palestra a 
prestigiarem o evento.”

As inscrições para as 
palestras são gratuitas e 
podem ser feitas online:

https://logos.setrem.
com.br/informacoes_
evento.aspx?s=dwAnD
1vBYQey4W49RhrqSw
%3d%3d até o dia 12 de 
setembro, pois as vagas 
são limitadas.

O  S e m i n á r i o  d e 
A d m i n i s t r a ç ã o  é 
realizado pelo Curso 
de Administração da 
F a c u l d a d e  S e t r e m 
e  D e p a r t a m e n t o 
Acadêmico do Curso 
d e  A d m i n i s t r a ç ã o 
(Dacad), com apoio do 
Conselho Federal de 
Administração (CFA), 
Conselho Regional de 
Administração (CRA), 
prefeitura de Três de 
Maio, ACI/Sindilojas e 
Abase.

Neste ano em que 
a Setrem celebra 100 
anos de história, o curso 
de Bacharelado em 
Administração estará 
formando, no próximo dia 
10, a 50ª turma. Serão, em 

Paulo Renato Herrmann

2022, 50 turmas formadas 
e m  A d m i n i s t r a ç ã o 
pela Setrem, o que 
representa em torno 
de 1.300 bacharéis em 
administração formados 
pela instituição.
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Presidente do Conselho Federal de 
Administração - CFA é o convidado do 
Cardápio do Conhecimento, na Setrem
Na próxima terça-feira, 

dia 13 de setembro, a 
Setrem sedia mais uma 
edição do Cardápio do 
Conhecimento. O evento 
ocorre na sede da Afuset 
e inicia às 11h30min, com 
a palestra ‘Tendências 
d a  A d m i n i s t r a ç ã o ’ , 
m i n i s t r a d a  p e l o 
presidente do Conselho 
Federal de Administração 
(CFA), Mauro Kreuz.

Conforme o presidente 
da ACI de Três de Maio, 
Jesildo Lima, será servido 
almoço no local,  no 

valor de R$ 35,00, tendo 
como cardápio massa 
com galeto, strogonoff 
e saladas. Os cartões 
para o almoço podem ser 
adquiridos na tesouraria 
do Campus Setrem, na 
ACI/Sindilojas ou pelos 
telefones (55) 3535-1338 
e (55) 99995-4200.

O even to  i n teg ra 
as comemorações do 
Centenário da Setrem e 
é organizado pelo Curso 
de Administração da 
Faculdade Setrem, com 
realização da Setrem, 

Mauro Kreuz

ACI/Sindilojas, Prefeitura 
de  Três  de  Maio  e 

Conselho Federal de 
Administração.
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Programa Mais Produção Mais 
Benefícios vai repassar retorno do 

semestre aos produtores
O programa de incentivo 

rural Mais Produção, Mais 
Benefícios, de estímulo 
as famílias produtoras de 
leite e suínos, vai fazer o 
aporte de mais uma fase 
do retorno financeiro aos 
agricultores e agricultoras.

P a r a  t a n t o  e s t á 
solicitando que as notas de 
vendas do Leite e Suinos 
a Indústria dos últimos 
6 meses, a contar de 
01/03/2022 a 31/08/2022 
sejam entregues até 

dia 30 de Setembro, no 
departamento de Fomento 
Agropecuário – Sala 7 da 
Estação Rodoviária.

O  h o r á r i o  d e 
apresentação é das 7:30 
as 11:30 e das 13:30 as 
16h. A solicitação dos 
valores será permitida a 
própria pessoa, cônjuge 
ou  com p rocu ração 
registrada, destaca o 
Engenheiro Agrônomo 
Diego Conte, responsável 
pelo setor. 



10 9 DE SETEMBRO DE 2022Edição Final de Semana

Programa Profissionalizar HZ lança 
novo curso agora de metrologia

D e s d e  q u e  f o i 
lançado, o Programa 
Profissionalizar HZ, 
intensifica as ações 
do seu objetivo geral: 
ou seja, a Qualificação 
Profissional no município. 
O Governo Municipal 
através da Secretaria 
de Desenvolvimento 
Econômico e a ACIAP, 
buscam soluções para 
a demanda de vagas 
d e  e m p r e g o  q u e 
se apresentam, e a 
dificuldade em preenche-
las, justamente por falta 
de maior qualificação.

E s t i m a m  o s 
promotores que em 
torno 400 postos de 
trabalho ainda estejam 
abertos no município, 
em setores da indústria, 
comércio e prestação de 
serviços, a espera de 
candidatos, que queiram 
crescer e formar suas 
carreiras.

O  p r o g r a m a 
Profissionalizar é uma 
ação permanente que 

busca de parcer ias 
para implementação de 
cursos e treinamentos, 
v i s a n d o  p r e p a r a r 
pessoas  pa ra  que 
possam ocupar esses 
postos, e as empresas 
se fortalecerem podendo 
produzir mais e atender 
as suas demandas.

Nas ações se envolvem 
parcerias e apoios de 
ent idades,  como o 
Sistema S (Sesc; Sebrae; 
Senac; Senat; Senai); a 
Faculdade Horizontina 
-  F a h o r ;  E s c o l a s 
Prof iss ional izantes; 
Empresas; Secretaria 
de Desenvolvimento 
Social; Departamento de 
Políticas para Mulher e 
Câmara de Vereadores.

N e s t e  a m b i e n t e 
positivo e de mobilização, 
que teve formaturas de 
dois cursos na semana 
que passou: Técnicas 
Básicas para Secretárias 
de  Lar  e  Desenho 
Mecânico ( lei tura e 
interpretação) agora 

está sendo lançado um 
novo curso: Metrologia.

O início será dia 21 de 
setembro, novamente 
no ambiente acadêmico 
da Fahor, Laboratório de 
Metrologia, às quartas, 
q u i n t a s  e  s e x t a s -
feiras a noite das 19h 
ás 22h30min. Serão 
ao todo 20 horas de 

capacitação sem custo 
aos participantes.

As inscrições devem 
ser feitas no Sine, junto 
a Estação Rodoviária – 
Sede da SMDE ou na 
ACIAP até dia 14 de 
setembro, quarta-feira. 
Informações também 
pelo site fahor.com.br/
qualificação.
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Sicredi Noroeste RS/MG 
realizou Assembleia Geral 

Extraordinária em Três de Maio

Foi realizada na terça-
feira (06/9), no Clube 
Buricá em Três de Maio 
a Assembleia Geral 
Extraordinária (AGE), 
momento que finaliza o 
processo de prestação 
de contas do primeiro 
semestre de 2002 da 
Sicredi Noroeste RS/
MG.

 Nesse momento, os 
coordenadores de núcleo 
levaram o voto dos mais 
de 2.155 associados 
que participaram da 
Assembleias de Núcleo, 
que foram realizadas em 
agosto e setembro nos 
nossos 12 municípios da 
área de atuação.

Nas Assembleias de 
Núcleo que aconteceram 
de 16 de agosto até 5 de 
setembro, os associados 
tiveram a oportunidade 
de conferir a prestação 
de contas do primeiro 
semestre de 2022, de 
entender a reforma e 
consolidação do Estatuto 
Social da cooperativa 
que altera o valor da Cota 
Capital para associação 
de  R$  20 ,00  pa ra 
R$1,00 e homologar 
o  Regu lamento  do 
Fundo de Incentivo ao 

Coordenadores de Núcleo levaram o voto dos associados e aprovaram a 
conta zero tarifa, associação a R$1,00 e outros assuntos

Desenvolvimento do 
Cooperativismo.

Esse Fundo, de R$ 10 
mil, tem por finalidade 
incentivar a associação 
de pessoas com renda 
mensa l  de  a té  10 
salários-mínimos, ações 
estas para a promoção 
do desenvolvimento 
do Cooperat iv ismo, 
r e n o v a ç ã o  d o 
quadro social e das 
Comunidades na área 
de atuação da nossa 
Cooperativa.

De acordo com o 
Presidente Glei Amaro 
Linhares, a cooperativa 
teve um excelente 1º 
semestre e “estamos 
agora em uma força-

tarefa para liberação 
dos recursos do Plano 
S a f r a  a o s  n o s s o s 
agricultores”.

A l é m  d i s s o ,  o 
momento foi marcado 
pela divulgação do 
marco histórico que a 
cooperativa alcançou 
em agosto de 2022 
– 50 mil associados. 
Segundo a gerente 
de Desenvolvimento 
Regional, Vera Teixeira, 
“em cada um destes 
associados há muito de 
cada um dos nossos 
colaboradores, que no 
dia a dia, impulsionam 
o cooperat iv ismo e 
nossa cooperativa nas 
comunidades”.

 Foram presenteados 
18 novos associados, 
q u e  r e p r e s e n t a m 
cada uma de nossas 
a g ê n c i a s ,  d o s  1 2 
municípios, como forma 
simbólica de agradecer 
aos 50 mil associados 
que alcançamos.

Com a homologação 
pela Assembleia, ficou 
muito mais fácil se 
associar ao Sicredi. 
Para abrir uma nova 
conta corrente, o novo 
associado vai precisar 
integralizar R$ 1,00 em 
Cota Capital para ter 
acesso a uma conta 
zero tarifas e cartão 
de crédito internacional 
sem anuidade.
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Um acidente de trânsito 
com danos materiais 
foi registrado na manhã 
desta sexta-feira (09), 
no trevo da BR-472 
em Três de Maio. Por 
volta das 10h45min, um 
engavetamento envolveu 
cinco veículos.

D e  a c o r d o  c o m 
relatos dos motoristas 
envolvidos, o condutor 
de uma caminhonete S10 
que seguida no sentido 
Santa Rosa, ao ingressar 
no trevo teria parado 
para dar a preferência 
a outro veículo que 
contornava o trevo no 
sentido da RS-342, o 
que teria ocasionado 

o engavetamento dos 
veículos que seguiam 
logo atrás.

Foram envo lv idos 
no acidente uma GM 
Montana com baú, um 
VW Gol, uma VW Saveiro, 
uma moto Honda e uma 
VW Parati. A S10 não 
foi atingida e o motorista 
não parou no local.

O  a c i d e n t e 
provocou um pequeno 
engarrafamento, mas 
s o b  o r i e n t a ç ã o  d a 
Brigada Militar logo o 
trânsito voltou a fluir 
normalmente.

Fonte: Paulo Marques 
Notícias

Engavetamento no 
trevo em 

Três de Maio
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CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA

P a r a  s e r  u m  b o m 
motociclista devem haver 
três requisitos básicos: 
Visão de uma águia, 
Rapidez de um raio e 
Coragem de um Leão. 
São esses três requisitos 
simbolizados na logomarca 
do Moto Clube Viraco de 
Horizontina, o primeiro 
registrado em ata no Brasil, 
fundado em fevereiro de 
1979.

Os  i n teg ran tes  do 
clube, apoiados pelas 
lideranças da comunidade, 
apresentaram no último 
sábado, junto a nova 
rotatória da confluência 
da extensão da Avenida 
Dahne de Abreu com a 
Rua Rui Biriva, Distrito 
Industr ial I I  – acesso 
principal da cidade de 

Moto Clube Viraco inaugura 
monumento histórico em Horizontina

Horizontina via RS 342, o 
simbólico monumento.

O Designer responsável 
pela obra Roberto Gerhardt, 
destaca que os conceitos 
explorados no monumento 
s ã o :  u m a  B ú s s o l a 
representando a liberdade 
e escolha de caminhos, o 
Pódium conceito de vitória 
e o 1 do primeiro moto-
clube registrado em ata no 
Brasil, complementados 
pela síntese formal de uma 
motocicleta e seu piloto.

As peças em recortes 
de metal montados sobre 
uma base de concreto 
armado, está instalada 
em elevação de 50 cm 
e sua execução não 
compromete a visibilidade 
dos transeuntes.

O ato inaugural reuniu o 

MOTO CLUBE VIRACO

prefeito municipal Jones 
Cunha, vice-prefeita Zuleica 
Wehner, vereadores, o 
ex-prefeito Antônio Lajús, 
um dos fundadores do 
c lube ,  mo toc i c l i s t as 
integrantes deste clube e 
clubes amigos. Presidente 
do Moto Clube Viraco, 

Mário Juliano Gaertner 
agradeceu a presença 
de todos e emocionado 
registrou a importância do 
momento. 

(Imagens: Danusa Widz 
- Jornalista - Rádio Olinda 
FM)
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ESPECIAL APAE

Mauricio Manoel Zimmermann foi aluno da instituição por 25 anos e 
hoje compartilha sua história de superação

CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA

Com apoio e suporte da Apae, a 
conquista da independência e autonomia

A c o l h e r , 
proporcionar acesso 
ao conhecimento, aos 
direitos constituídos, 
à qualif icação para 
inclusão no mundo do 
trabalho, à reabilitação 
e  à  p romoção  de 
autonomia para pleno 
exercício da cidadania. 
A importância da Apae 
na vida das pessoas 
c o m  d e f i c i ê n c i a 
intelectual e múltipla é 
imensa. E acompanhar 
o desenvolvimento e 
perceber a evolução 

delas é, sem dúvidas, 
recompensador.

M u i t o s  s ã o  o s 
exemplos de alunos 
que conquistam sua 
i n d e p e n d ê n c i a  e 
autonomia, amparados 
no suporte da equipe 
apaeana e ,  c la ro , 
no apoio da família. 
Hoje, vamos contar a 
história de superação 
do Mauricio Manoel 
Zimmermann, de Três 
de Maio, que foi aluno 
da Apae de Três de 
Maio por 25 anos.

“Tenho uma lesão 
no lado esquerdo do 
cérebro, que afetou 
a par te  d i re i ta  do 
corpo, ou seja, braço e 
perna mais pequenos, 
sendo que na mão 
direi ta não possuo 
muitos movimentos e 
força. Meu primeiro 
diagnóst ico era de 
que, além do braço e 
da perna, eu não iria 
conseguir caminhar e 
falar”, conta.

Mas, mas com o apoio 
da família e suporte da 

Apae de Três de Maio, 
Mauricio conseguiu 
superar este desafio. 
E le  f requentava a 
instituição apaeana para 
atendimentos de saúde 
com fisioterapeuta, 
f o n o a u d i ó l o g a  e 
psicóloga.

Mauricio, 32 anos, 
é formado em Gestão 
Ambiental (Unopar) 
e Direito (Fema) e 
trabalha na John Deere, 
em Horizontina, há 
dez anos. Atualmente 



9 DE SETEMBRO DE 2022 17Edição Final de Semana

ESPECIAL APAE
é secretário do Lions 
Clube Três de Maio e 
Conselheiro do Leo 
Clube e diz gostar 
muito de esportes, 
espec ia lmen te  de 
futebol, e é torcedor 
d o  S p o r t  C l u b e 
Internacional.

“No decorrer da vida, 
também tive o apoio 
de muitos amigos que 
se tornaram minha 
família do coração e 
me ajudaram a superar 
a lgumas barrei ras, 
como tomar banho 
sozinho, me vestir e 
cortar carne. E também 
ajudaram na conquista 
de a lguns sonhos, 
como a habilitação para 
dirigir carro, formação 
acadêmica, a melhora da 
minha saúde, pois não 
tenho mais convulsões 
e não faço mais o 

uso de medicação, 
e  a  conqu i s ta  do 
meu primeiro e atual 
emprego, em 2012, na 
qual a Apae teve papel 
fundamental, dando o 
aporte necessário para 
realizar este sonho”, 
lista.

Ao finalizar, ele retribui 
o suporte recebido. 
“Agradeço e parabenizo 
a Apae de Três de Maio, 
destacando o trabalho 
da  d i r e to ra  Nad i r 
Gabe e estendendo 
o reconhecimento a 
toda diretoria e equipe 
de profissionais, que 
além dos cuidados 
e  e n s i n a m e n t o s , 
desenvolvem cidadãos 
de bem e dão o apoio 
necessário, não só aos 
alunos, mas também 
para as famí l ias” , 
finaliza Mauricio.
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Fichinha preside pela primeira vez em 
sessões extraordinária e ordinária com 

aprovação de vários projetos
A s  S e s s õ e s 

Extraordinária e Ordinária 
que ocorreram no dia 05 
(segunda-feira), foram 
marcadas  como  as 
primeiras presididas pelo 
vereador Márcio Ficher 
(PDT), desde que assumiu 
o cargo, O Presidente da 
Câmara, Vereador Marcio 
Fischer iniciou a sessão, 
convidando o Vereador 
Álvaro Callegaro (PP) 
para efetuar a leitura de 
um texto bíblico.

O Secretário da Mesa, 
Vereador Alessandro 
R a f a e l  d o s  S a n t o s 
(PTB), que assumiu o 
cargo de secretário da 
mesa diretora, efetuou 
a leitura dos seguintes 

expedientes: Ofício de 
gabinete nº 156/2022, 
q u e  e n c a m i n h a  o s 
Projetos de Lei nº 55, 
56, 57, 58 e 61/2022; 
Ofício de gabinete nº 
161/2022, que encaminha 
os Projetos de Lei nº 
62, 63 e 64/2022, que 
seguirão para análise da 
Comissão de Constituição 
e Justiça, e Comissão de 
Orçamento e Tomada de 
Contas. Na sequência, 
passou-se para a ordem 
do dia, para a apreciação 
dos projetos:

Pro je to  de  Le i  n º 
46/2022 que “Proíbe o uso 
de aparelhos eletrônicos 
em sala de aula em toda 
a rede pública municipal 

de ensino e dá outras 
providências”.

Pro je to  de  Le i  n º 
047/2022. Inicialmente 
para aprec iação da 
Proposta de Emenda 
Modificativa nº 01 ao 
P r o j e t o  d e  L e i  n º 
047/2022, que “Altera a 
redação dos artigos 32 e 
102 do Projeto de Lei nº 
047, de 10 de agosto de 
2022”.

Pro je to  de  Le i  n º 
047/2022, passou-se para 
apreciação da Proposta 
de Emenda Supressiva 
nº 02 ao Projeto de Lei nº 
047/2022, que “Suprime 
a redação do Parágrafo 
único do artigo 32 e do 
inciso V do artigo 99 do 
Projeto de Lei nº 047, de 
10 de agosto de 2022”.

Pro je to  de  Le i  n º 
047/2022, que “Regula o 
processo administrativo 

no âmbito da administração 
pública municipal”.

P ro je to  de  Le i  n º 
048/2022, que “Altera 
os incisos I e II, inclui 
o Parágrafo único no 
art. 6° e o art.16 da Lei 
Municipal nº 1.651 de 02 
de outubro de 2003 que 
cria Conselho Municipal 
dos direitos do idoso do 
Município de Horizontina, 
dispõe sobre a política de 
assistência ao idoso e dá 
outras providências”.

P ro je to  de  Le i  n º 
049/2022, que “Autoriza 
o  p o d e r  e x e c u t i v o 
municipal a contratar, por 
excepcional interesse 
público, professor (a) 
área 1 – anos iniciais, 
professor de educação 
infantil e professor área 
2 – educação física e dá 

CÂMARA DE VEREADORES DE HORIZONTINA
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outras providências”,
P ro je to  de  Le i  n º 

050/2022, que “Autoriza 
o  p o d e r  e x e c u t i v o 
municipal a contratar, 
p o r  e x c e p c i o n a l 
interesse público, agente 
educacional”.

P ro je to  de  Le i  n º 
051/2022, que “Altera a 
redação do artigo 14 da 
Lei Municipal nº 3.234, de 
27 de abril de 2011”.

P ro je to  de  Le i  n º 
052/2022, que “Autoriza 
a doação de bens móveis 
ao Estado do Rio Grande 
do Sul, para utilização 
pela Secretaria da Justiça 
e da Segurança”.

P ro je to  de  Le i  n º 
053/2022, que “Altera o 
artigo 5º da Lei Municipal 
nº 4.016 de 12 de maio 
de 2021 e dá outras 
providências”.

P ro je to  de  Le i  n º 
054/2022, que “Institui 
C a m p a n h a  N a t a l 
Fantástico para o ano 
de  2022 e  au tor iza 
poder público municipal 
promover o repasse de 
recursos para auxiliar 
a ACIAP - Associação 
Comercia l  Industr ia l 
e  A g r o p e c u á r i a  d e 
Horizontina no custeio 
de premiação e dá outras 
providências”.

Projeto de Resolução 
Legislativa nº 005/2022, 
que “Autoriza a realização 
de Sessão Solene em 
homenagem aos 50 
anos do Rotary Clube de 
Horizontina-RS”.

Projeto de Resolução 
Legislativa nº 006/2022, 
que “Promove Moção de 

Aplausos e entrega de 
troféus à atleta jogadora 
d e  b o c h a  q u e  t e m 
representado Horizontina 
e torneios profissionais”. 
To d o s  o s  p r o j e t o s 
foram aprovados com 
unanimidade de votos.

N a s  p r o p o s i ç õ e s 
apresen tadas  pe los 
V e r e a d o r e s .  O s 
vereadores Averi Luiz 
Padoin, Álvaro Callegaro, 
Diogo Luiz Weiss, Marcio 
Fischer, Rafael Tiago 
Godoy, Aroldo Dewes, 
Alessandro Rafael dos 
Santos, Jorge Luis Ramos 
e Ilson Pilz apresentaram 
uma indicação coletiva:

1) Que o Sr. Prefeito, 
com a autoridade que 
lhe compete, encaminhe 
ao órgão competente da 
administração municipal, 
tratat ivas e esforços 
para atender ao justo 
pedido dos moradores 
da comunidade de Tunas 
quanto a solicitação de 
implantação de uma 
"academia ao ar livre" no 
referido bairro.

O Vereador Averi Luiz 
Padoin, apresentou uma 
indicação:

1 )  Q u e  o  P o d e r 
Execut ivo  Munic ipa l 
determine ao Setor de 
Trânsito da Secretaria 
d e  I n f r a e s t r u t u r a , 
Logística e Trânsito e 
providencie a colocação 
de pavimentação asfáltica 
na rua Três de Maio, 
situada no município de 
Horizontina/RS.

Os vereadores Rafael 
Tiago Godoy, Marcio 
Fischer, Aroldo Dewes, 

Jorge Luis Ramos e Ilson 
Pilz apresentaram três 
indicações coletivas:

1 )  Q u e  o  P o d e r 
Executivo, através da 
Diretoria Municipal de 
Trânsito, faça adesão 
a o  p r o g r a m a  d e 
emissão de Credencial 
de  Es tac ionamen to 
para idosos pelo Portal 
do Senatran,  o que 
possibilitará que usuários 
com certificado digital 
compatível possam emitir 
pela internet o documento.

2 )  Q u e  o  P o d e r 
Executivo, através da 
Diretoria Municipal de 
Trânsito, estude uma 
melhor sinalização e/
ou colocação de uma 
rótula no entroncamento 
entre a rua Osvaldo 
Cruz e Avenida Londero, 
próximo ao hospital e 
adote providencias no 
sentido de melhorar os 
passeios públicos no 

local.
3 )  Q u e  o  P o d e r 

Executivo, viabilize a 
implantação de suportes 
para bicicletas, na região 
central da cidade, mais 
precisamente nas ruas nas 
quais se concentram as 
atividades de comércio de 
bens e serviços, e depois, 
gradativamente, para 
outras regiões da cidade 
e num primeiro momento, 
prioritariamente em frente 
a Prefeitura e demais 
locais onde funcionam 
órgãos públicos.

O Presidente informou 
que i rá  encaminhar 
a s  p r o p o s i ç õ e s 
apresentadas  pe los 
Ve r e a d o r e s  n e s s a 
Sessão ,  ao  Senhor 
P re fe i t o  Mun i c i pa l . 
Agradeceu a presença de 
todos, comunicou que a 
próxima sessão ordinária 
está marcada para o dia 
19 de setembro de 2022.

CÂMARA DE VEREADORES DE HORIZONTINA
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Nesta segunda-feira: Agro Pela Vida
Nesta segunda-feira 

dia 12 de setembro, 
as 19 horas, Live com 
Michel Teló,  promovida 
pela John Deere Brasil.

O Hospital Oswaldo 
Cruz – ABOCH de 
H o r i z o n t i n a  s e r á 
uma das entidades 
beneficiadas. 
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